

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan atau pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima berupa sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 6 Mei 2021

Penulis  
Materai 6000

**Yunida Sustianti**  
**NIM. 171330045**

## ABSTRAK

Nama: Yunida Sustianti, NIM: 171330045, Judul Skripsi: Strategi Komunikasi Lembaga Keagamaan dalam Meningkatkan Minat dan Bakat Masyarakat Sekitar.

Pada zaman sekarang selain mempunyai bekal ilmu agama yang baik juga harus memiliki *skill* yang mumpuni untuk bersaing dengan dunia. Sarana dalam mengasah *skill* yang dimiliki pun harus dimulai dari niatan diri sendiri. Majelis Ta'lim bukan hanya sebagai tempat pendidikan non formal saja, dan juga bukan hanya tempat dalam menuntut ilmu agama. Namun, masih banyak masyarakat yang masih enggan untuk belajar dan mengasah bakat yang sudah dimilikinya sehingga harus banyak diberikan motivasi. Oleh karena itu, perlu dilaksanakannya suatu kegiatan yang dapat memperdalam ilmu pengetahuan agama dan juga sekaligus dapat mengasah bakat yang dimilikinya untuk menghadapi perkembangan zaman.

Berdasarkan uraian diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana strategi komunikasi yang dilakukan pada lembaga keagamaan yakni Majelis Ta'lim guna meningkatkan minat dan bakat masyarakat?, 2) Apa motivasi Majelis Ta'lim Madarijul Ulum sehingga bisa mengedukasi masyarakat sekitar?

Penelitian ini bertujuan sebagai : *Pertama*, Untuk mengetahui bagaimana Strategi Komunikasi yang dilakukan pada lembaga keagamaan yakni Majelis Ta'lim guna meningkatkan minat dan bakat masyarakat. *Kedua*, Untuk mengetahui bagaimana motivasi Majelis Ta'lim Madarijul Ulum sehingga bisa mengedukasi masyarakat sekitar.

Hasil dari penelitian ini adalah 1) Menggunakan strategi komunikasi seperti menggunakan pendekatan edukatif, pendekatan persuasif dengan memberikan pemahaman dan ajakan kepada para jamaah, dalam penyampaian pesan komunikator kepada komunikan disampaikan secara langsung dengan retorika yang baik yakni menggunakan teknik *public speaking*. Dan pelatihan minat dan bakat bagi masyarakat sekitar. 2) Motivasi Majelis Ta'lim dalam memberikan motivasi diantaranya untuk meningkatkan ikatan silaturahmi, untuk meningkatkan pemahaman dalam bidang kerajinan guna menambah kreativitas masyarakat, untuk mengasah keterampilan masyarakat yang sudah lama tidak diasah, dan sebagainya.



**FAKULTAS DAKWAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp :  
Hal : **Ujian Skripsi**  
**a.n Yunida Sustianti**  
**NIM: 171330045**

Kepada Yth  
Dekan Fakultas Dakwah  
UIN SMH Banten  
Di-  
Serang

Assalamualaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **YUNIDA SUSTIANTI**, NIM: **171330045** yang berjudul : **Strategi Komunikasi Lembaga Keagamaan Dalam Meningkatkan Minat dan Bakat Masyarakat Sekitar**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Dengan demikian atas perhatian bapak, kami ucapkan terima kasih

Wassalamualaikum Wr. Wb

Serang, 8 April 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag**

NIP. 19700529 199603 2 001

**Drs. Samian Hadisaputra, M.Si**

NIP. 19630507 199303 1 002

**STRATEGI KOMUNIKASI LEMBAGA KEAGAMAAN  
DALAM MENINGKATKAN MINAT DAN BAKAT  
MASYARAKAT SEKITAR  
(Studi Deskriptif Majelis Ta'lim Madarijul Ulum Kampung  
Kejambulan Desa Gosara Kecamatan ciruas Kabupaten  
Serang Provinsi Banten)**

Oleh:

**YUNIDA SUSTIANTI**

NIM: 171330045

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag**

NIP. 19700529 199603 2 001

**Drs. Samian Hadisaputra, M.Si**

NIP. 19630507 199303 1 002

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan  
Komunikasi Penyiaran Islam

**Dr. H, Suandi Sa'ad, M.Ag**

NIP. 96311151994031002

**Muhibuddin, M.Si**

NIP. 19700620199903004

## **PENGESAHAN**

Skripsi a.n Yunida Sustianti, NIM: 171330045 Judul Skripsi: Strategi Komunikasi Lembaga Keagamaan Dalam Meningkatkan Minat dan Bakat Masyarakat Sekitar. Telah diujikan dalam sidang munaqas ah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 6 Mei 2021. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 6 Mei 2021

Sidang Munaqasah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Muhibuddin, M.Si**

NIP. 1970020 199903 1 004

**Hilda Rosida, S.S. MPd**

NIP. 19831121 201101 2 011

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**TB. Nurwahyu, S.Ag.,M.A**

NIP. 19711026 200003 1 002

Pembimbing I

**A.M. Fahrurrozi. S. Psi, M.A**

NIP. 19750604 200604 1 001

Pembimbing II

**Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag**

NIP. 19700529 199603 2 001

**Drs. Samian Hadisaputra, M.Si**

NIP. 19630507 199303 1 002

### **MOTO HIDUP**

“Hidup adalah Pilihan”

“Hai orang-orang yang beriman, bersabarlah kamu dan  
kuatkanlah kesabaranmu dan tetaplah bersiap siaga dan  
bertaqwalah kepada Allah supaya kamu menang”

(Q.S Ali-Imran: 200)

“Kami rela Allah SWT membagikan ilmu untuk kami dan  
membagikan harta untuk musuh kami. Harta akan binasa dalam  
waktu singkat dan ilmu akan abadi dan tidak akan musnah”

(Ali Bin Abi Thalib)



## PERSEMBAHAN

Pertama-tama saya panjatkan puja dan puji syukur saya kepada kehadiran Allah SWT atas terselesaikannya skripsi ini dengan baik. Dan skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang terkasih saya. *Pertama*, tua saya Abah Suwandi dan Emak Siti Zubaidah yang tak henti-hentinya selalu mensupport penulis dengan penuh kasih sayang, selalu mendoakan dan mendukung penulis. Terimakasih kepada kalian orang tua ku, engkau selalu mengajarkan aku tentang kesabaran dan tidak mudah dalam menjalani hidup. *Kedua*, adikku satu-satunya Syarofah, tersayang dan tersegalanya. Terimakasih sudah mendengarkan ketika kakak mu ini meminta bantuan, terima kasih telah menjadi teman disaat kesepian dirumah melanda, semoga adik ku Syarofah dapat menjadi orang sukses dan menjadi kebanggan keluarga. *Ketiga*, keluarga besar bapak Abdul Halim (Alm) dan ibu Suarah (Almh) dan keluarga besar yang ada di lampung bapak Muhammad Yusuf (Alm) dan ibu Maemunah (Almh) semoga kakek-kakek dan nenek-nenek ku selalu diberikan tempat terbaik di sisi Allah dan dapat menyaksikan cucunya bahagia dapat menyelesaikan skripsi ini di Alam sana.

Dan juga ku ucapkan kepada guru-guruku, sahabat-sahabatku, teman-temanku, adik-adikku dan semua pihak yang terlibat dalam kehidupanku yang tidak bisa kusebutkan satu persatu.

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis lahir di Serang pada tanggal 28 Agustus 1999, putri pertama dari dua bersaudara dari pasangan bapak Suwandi dan ibu Siti Zubaidah. Dan mempunyai adik perempuan satu-satunya yang sangat di kasihi dan di sayangi yang bernama Syarofah. Penulis bertempat tinggal di Kampung Kejambulan Desa Gosara Kecamatan Ciruas Serang-Banten.

Pendidikan formal yang penulis tempuh adalah sekolah dasar di SDN Gosara lulus pada tahun 2011, sekolah madrasah tsanawiyah di MTS Al-Khairiyah Kepandean lulus pada tahun 2014, serta sekolah menengah atas di SMA Asy Syarif Ciruas dan lulus pada tahun 2017. Dan pada tahun 2017 tepatnya pada bulan Agustus penulis melanjutkan pendidikan perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis aktif di berbagai organisasi baik Internal maupun Eksternal. Di Internal kampus penulis ikut di organisasi Kepalangmerahan yang sekarang sudah berganti nama menjadi Korps Sukarela Unit UIN SMH Banten, di organisasi ini penulis banyak mendapatkan pengalaman tentang kerelawanan antar manusia, penulis juga aktif dalam kegiatan dan sering menjadi relawan di Banten. Pelatihan kerelawanan yang sudah penulis ikuti yakni pelatihan Assessment se provinsi Banten dan se kota Serang. Pada kegiatan menjelang Idul Fitri penulis juga sering menjadi relawan serta pada jadwal pos jaga yang diadakan oleh PMI Kota Serang. Dan di Eksternal kampus penulis ikut organisasi Himpunan Mahasiswa Islam (HMI).

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurah limpahkan kepada junjungan alam Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman. Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **Strategi Komunikasi Lembaga Keagamaan Dalam Meningkatkan Minat dan Bakat Masyarakat Sekitar.**

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, hal itu disadari karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki penulis. Besar harapan penulis, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pihak lain pada umumnya. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapat pelajaran, bantuan motivasi, bantuan berupa bimbingan yang sangat berharga dari berbagai pihak mulai dari pelaksanaan hingga penyusunan laporan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Allah SWT, dan sebanyak-banyaknya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA, selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hassanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suandi Sa'ad, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini,
3. Bapak Muhibuddin, M.Si, selaku ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag, selaku pembimbing I dan Bapak Drs. Samian Hadisaputra, M.Si, selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan pimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten, yang telah memberi bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN SMH Banten.
6. Ustad Maryadi, selaku pimpinan Majelis Ta'lim Madarijul Ulum yang telah menjadi guru dan juga

membantu penulis dengan menjadi narasumber guna menemukan data yang dibutuhkan dalam menyelesaikan skripsi ini.

7. Seluruh keluargaku, terutama ibunda dan ayahanda tercinta yang selalu menjadi inspirasiku, juga adik ku Syarofah yang telah menjadi teman dikala penat melanda selama dirumah.
8. Keluarga besar Kepalangmerahan, terutama teman seangkatan ku Candra, Talitha, Iya, Eva, Didi, Dimas, Yusuf dan lain sebagainya yang selalu mengajak penulis untuk berlibur/refreshing sehingga penulis dapat bersemangat lagi bahkan menemukan ide baru dalam menulis skripsi ini.
9. Keluarga besar KPI B 2017 (KOMB7LAS), terutama Nina Amelia yang telah menjadi teman sekaligus sahabat di kelas selama penulis kuliah di UIN Banten, dan semua teman seperjuangan di Komb7las.
10. Agus Sutiawan, terima kasih sudah menemani penulis pada masa-masa sulit dan juga selalu siap untuk memberikan bantuan ketika penulis membutuhkannya.
11. Sahabatku Syifa El Rahmah Basya dan Fikrotunnisa Basya yang selalu menjadi teman dikala penulis ingin mengadu, yang selalu mendengarkan penulis tentang keluh kesah selama menyusun skripsi ini. Semoga kita dapat wisuda bareng. Aamiin.

Penulis menyadari bahwa penulisan ini masih jauh dari kata sempurna, berbagai kritik juga saran yang positif dan membangun dari berbagai pihak, guna perbaikan selanjutnya. Harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal ibadah serta mendapatkan balasan yang berlipat dari Allah SWT. Aamiin

Serang, 6 Mei 2021

Penulis

**Yunida Sustianti**

171330045

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQSAH</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	v
<b>MOTTO</b> .....	vi
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar belakang masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Penelitian .....	4
D. Manfaat Penelitian .....	5
E. Kajian Pustaka.....	6
F. Kerangka Teori.....	9
G. Metode penelitian.....	12
H. Sistematika Penelitian .....	19
<b>BAB II KAJIAN TEORI</b> .....	21
A. Strategi Komunikasi dan Jenis-Jenisnya.....	21
B. Lembaga Keagamaan Islam dan Karakteristiknya .....	42

	C. Majelis Ta'lim Sebagai Lembaga Keagamaan dan Perannya .....	46
<b>BAB III</b>	<b>GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN ..</b>	<b>57</b>
	A. Gambaran Umum Desa Gosara.....	57
	B. Sejarah dan Perkembangan Majelis Ta'lim Madarijul Ulum.....	66
	C. Kiprah Majelis Ta'lim Madarijul Ulum.....	69
<b>BAB IV</b>	<b>HASI PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>74</b>
	A. Strategi Komunikasi Majelis Ta'lim Madarijul Ulum.....	74
	B. Motivasi Majelis Ta'lim Dalam Memberikan Edukasi Kepada Masyarakat.....	93
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP .....</b>	<b>105</b>
	A. Kesimpulan .....	105
	B. .Saran .....	107
	<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>109</b>
	<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN .....</b>	<b>113</b>